



La notoriété du PÉRIGORD au QUÉBEC

PÉRIGORD - QUÉBEC

La renommée du QUÉBEC en PÉRIGORD

PROCÈS VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE ET ORDINAIRE DU 30 AVRIL 2022 A LA ROQUE GAGEAC

Invités présents

- M. Julien CORMIER, 1er conseiller aux affaires économiques de la Délégation Générale du Québec en France ;
- Madame Caroline RAUZY, présidente de la Fédération France-Québec / francophonie (FFQ-F) ;
- Monsieur Michel COTNOIR, secrétaire général de la FFQ-F et président de BGQ ;
- Madame Jacqueline DUBOIS, députée ;
- Monsieur Alain CASTANG, vice-président de la communauté d'agglomération Bergeracoise, président de l'association des maires ruraux de la Dordogne et maire de Rouffignac de Sigoulès ;
- Madame Michèle COURBRANT, 1ère adjointe à la mairie de la Roque Gageac ;
- Madame Édith ANDRE, administratrice de la FFQ-F et présidente d'Auvergne Québec / francophonie ;
- Madame Béatrice RABETTE, présidente de Brouage-Québec.

Excusés

- Madame la Déléguée Générale du Québec en France, représentée par Monsieur Julien Cormier ;
- Monsieur Alain Rousset, président du conseil régional ;
- Monsieur Peyrat Jérôme, maire de la Roque Gageac, représenté par Michèle Courbrant ;
- Monsieur Benoit Secrestat, conseiller départemental.

Bernard Pichenot, vice-président de PÉRIGORD-QUÉBEC, animateur de l'assemblée, prend la parole pour remercier les personnes présentes et nous demande d'observer une minute de silence pour nos disparus. Quatre jeunes périgordins ont péri dans un accident de voiture. Parmi eux, Nolan Debray jeune laroquois qui devait participer à notre programme inter-municipalité avec Saint Thomas au Québec.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE

Déclarée ouverte à 14h15 par le président Richard Bourgoing, l'ordre du jour étant la modification des statuts, qui ont été présentés, tel que prévu dans les statuts de l'association, sur le site internet de PÉRIGORD-QUÉBEC, plus de 30 jours avant la présente assemblée générale extraordinaire.

Les points prévus suivants sont abordés :

- Article 1 : Nouveau nom proposé : PÉRIGORD-QUÉBEC / francophonie - **Accepté à l'unanimité**
- Article 2 : Cette association a pour but de développer les liens entre le PÉRIGORD et le QUÉBEC en priorité, mais également avec toute la francophonie - **Accepté à l'unanimité**
- Article 7 : Modifier : PÉRIGORD-QUÉBEC / francophonie - **Accepté à l'unanimité**
- Article 9 : Modifier : Tous les membres du bureau sont élus pour un mandat de 3 ans. Les membres du bureau sont rééligibles. Leurs fonctions ne font l'objet d'aucune rétribution. - **Accepté à l'unanimité**

Article 11 : Le quorum lors des assemblées générales de Périgord-Québec/francophonie est fixé à 15 % des membres. Ce quorum est calculé en fonction des membres présents et représentés. À défaut de quorum atteint pour la tenue de l'assemblée générale, une nouvelle convocation sera envoyée aux membres dans les dix (10) jours, statuant sur le même ordre du jour. Cette seconde assemblée se tiendra sans qu'il soit nécessaire d'avoir le quorum - **Accepté à l'unanimité**

L'ordre du jour de l'assemblée générale extraordinaire étant épuisé, le président déclare l'assemblée générale extraordinaire close et annonce le début de l'assemblée générale ordinaire.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

Le président Richard Bourgoing, remercie les présents et déclare ouverte l'assemblée générale ordinaire.

1 - Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 16 mars 2019 et rapport d'activités des années 2019 et 2020 - Accepté à l'unanimité

2 – Rapport moral du président Richard Bourgoing - Voir en annexe - Accepté à l'unanimité

3 – Rapport financier 2021 et budget prévisionnel 2022 de la trésorière Monique Pierronnet – Voir en annexe - Accepté à l'unanimité

4 – Vérificateurs aux comptes – Colette Pichenot et Luc Mayeux

Rappel

Le Rôle des vérificateurs aux comptes est de vérifier le bien-fondé des écritures qui doivent refléter les activités de l'association et non d'apporter un jugement sur le fonctionnement de l'association, qui est la responsabilité du Conseil d'administration élu par l'Assemblée Générale.

Pour la vérification

La méthodologie utilisée pour procéder aux vérifications des comptes a été celle par sondages en privilégiant les activités représentant les engagements financiers les plus importants.

Nous avons vérifié que les reports à nouveau étaient identiques au précédent rapport financier.

Nous avons vérifié les rapprochements bancaires. Il en ressort de cette vérification que la comptabilité générale de l'année 2021 a été correctement tenue. Les recettes et dépenses sont comptabilisées mois par mois, pour permettre de suivre les engagements mensuels.

Les différents documents comptables ont été mis à notre disposition, accompagnés des classeurs regroupant l'ensemble des pièces justificatives correspondantes.

Les explications et motivations qui nous ont été données, ainsi que les pièces présentées, nous permettent d'avoir une bonne opinion des comptes.

Conclusion

En conséquence de quoi, nous certifions que les comptes 2021 de l'Association Périgord-Québec présentés lors de la présente assemblée générale à la Roque Gageac, le 30 avril 2022, sont sincères et conformes. Ils reflètent l'activité au cours de l'exercice 2021.

Colette Pichenot se représente comme vérificateur et Nicole Rouyer-Rosello également.

Accepté à l'unanimité.

Étant donné que Mme Rouyer-Rosello est administratrice de Périgord-Québec et que nous n'avons pas mentionné cette situation à l'assemblée générale avant le vote, nous ne pouvons entériner l'élection de celle-ci au poste de vérificateur aux comptes. Seule Mme Pichenot sera donc vérificatrice aux comptes pour l'année 2022.

5 – Cotisation 2023

Une augmentation de 2€ est proposée par un adhérent, un vote de l'assemblée sans suit, pour un résultat de 7 pour, 1 abstention et 67 contre.

Il n'y aura donc pas d'augmentation des cotisations en 2023

6 – Présentation des candidats aux élections

a) Candidats sortants qui se représentent :

DEROUX RAYMOND

DOUGUET Monique

MOURET Natalie

ROSELLO-ROUYER Nicole

ROSELLO Roger

b) Nouveaux candidats :

BOUSSARIE Stéphane

DESCHAMPS Yves

IMBAULT Bernard

ISABELLE Chantal

MOURET Ambroise

PIERRONET André

c) Administrateurs démissionnaires

CUOMO Gérard

WIJK Martine

7 – Rapport des commissions

a) *Dictée francophone : Daniel Chicon*

D'abord quelques chiffres sur l'historique de la participation

	2019	2021	2022
Écoles	5	13	20
Collèges	2	4	4 (5 inscrits)
Lycées	0	0	1
Total élèves	447	1114	Inscrits :1384 Participants :1187

- Pas de dictée en 2020 : écoles fermées à cause du confinement
- Évolution considérable freinée cette année par l'épidémie qui a sévit juste au moment de la dictée avec des élèves ou /et des professeurs malades
- Évolution possible grâce à la qualité de l'organisation par Lorraine / Québec (très bons logiciels de correction de la dictée)
- La visite des membres du CA pour amener les petits cadeaux et le contact avec les enseignants sont toujours très appréciés dans les établissements et je vous en remercie sincèrement
- Le rôle de l'Inspection Académique qui informe tous les établissements scolaires du département

Cette année, nous avons encore obtenu de très bons résultats avec un élève à 0 faute dans sa dictée et 0 faute dans les mots de départage (école René Desmaison à Bergerac).

En conclusion, on peut dire que la dictée francophone scolaire est devenue une activité essentielle de Périgord-Québec et qu'elle nous permet de nous faire connaître en touchant un vaste public.

b) *Prix littéraire 2021 : Pierrette Delcel*

Le prix littéraire a réuni 57 lecteurs dans notre régionale. Le résultat a été le suivant :

Mon frère Paul de Marité Villeneuve	8 voix
Théo à jamais de Louise Dupré	16 voix
L'œil de Jupiter de Tristan Malavoy	33 voix

Le résultat national a été dévoilé lors du Festival du livre 2022 à Paris :
Tristan Malavoy est le gagnant avec « L'œil de Jupiter »

c) Pré sélection du prix littéraire : Liliane Bureau

Le comité de lecture de la pré-sélection du prix littéraire attendait avec impatience la sortie des livres. Habituellement nous en avons 7 à lire de novembre à fin mars sur papier.

Cette année nous en avons reçu 20, les 3 premiers le 15 décembre et les derniers le 24 février, mais cette fois en numérique, le choix des 3 livres devant être rendu pour le 14 avril.

Dès le départ 3 lecteurs du comité ont refusé de lire sur ordinateur ou sur smartphone.

Nous avons choisi les livres suivants dans l'ordre :

Après Céleste de Maude Nepveu-Villeneuve

Belle comme le fleuve de Mélissa Perron

L'étonnante destinée de Pierre Boucher de Nicole Lavigne

Le résultat national est le suivant :

Le jour où mon ami fut arrêté pour le meurtre de sa femme de Louis François Dallaire

L'étonnante destinée de Pierre Boucher de Nicole Lavigne

1542 la colonie maudite de Raymond Rainville

Ce sont ces livres que les comités pourront proposer à leurs adhérents, les résultats pour désigner le prochain lauréat sera à communiquer pour la mi-novembre à la FFQ-F.

8 – Paroles aux jumelages

Bergerac-Repentigny : Annie Camberou, présidente

Activités 2021

- Repas convivial
- Forum des assos
- Forum des communes jumelées de Nouvelle Aquitaine
- Défi : parcourir la distance entre les villes jumelées de France et du Québec

Activités pour 2022

- Dictée francophone adultes et scolaires
- 25ème anniversaire du jumelage :
 - Du 4 mai au 14 mai exposition rétrospective au Centre Culturel de Bergerac
 - Vente de la cuvée anniversaire
 - 5 mai, soirée cinéma et débat autour du film Kuessipan
 - Juin repas convivial
 - Du 14 au 28 septembre voyage officiel à Repentigny et touristique en Gaspésie
 - Depuis le mois de Mars, les 5 jumelages de Bergerac, s'unissent pour apporter leur soutien à l'Ukraine (Colis, collecte, repas solidaire, etc....)

Les Hauts de Dronne / Sainte Mélanie : Daniel Chicon, président

Le bilan de l'année 2021

- Seulement 2 réunions pour des raisons de sécurité
- La participation au prix littéraire
- L'activité très réussie : la participation au marché de Noël de St-Pardoux avec un stand de confection et de vente de crêpes (environ 500 vendues) et un stand de vente de produits québécois qui a bien fonctionné
- Le début d'une coopération entre la médiathèque de St-Pardoux et la bibliothèque de Ste Mélanie
- La poursuite timide des échanges entre écoles.

Les projets pour 2022

- Nous attendons la visite de nos amis de Ste-Mélanie pour envisager un voyage
- Les adhésions sont en baisse sensible, mais je peux compter sur 43 membres
- Notre projet immédiat, est une sortie à Vulcania. Pour l'instant 10 inscrits
- Notre soirée théâtrale traditionnelle va pouvoir reprendre (juin ou septembre)
- Nous participerons aux animations habituelles de nos 2 municipalités, la fête du cèpe à St- Saud-la-Coussière et la fête de la St-Bruno à St-Pardoux.
- Les 2 marchés de Noël
- Nous participerons au prix littéraire
- Nous poursuivrons le développement de la coopération entre les 2 bibliothèques et des échanges entre écoles
- Pas d'inter-municipalité cette année, la nouvelle municipalité de Ste-Mélanie n'étant pas prête à cause des suites de l'épidémie. À ce propos, la municipalité de Ste Mélanie a été entièrement renouvelée et a demandé au comité local de lui faire un exposé de la situation du jumelage. Nous avons participé, ainsi que la municipalité de St-Pardoux en envoyant photos, commentaires et salutations à la nouvelle municipalité. Cela montre bien que ce sont bien les municipalités qui sont jumelées et que nous ne sommes qu'un rouage important certes mais dépendant. Donc entretenons de bons rapports avec nos municipalités.

Comité de la Roque Gageac/ Saint Thomas Isabelle Denis & Sandra Roche, co-présidentes
Rapport à recevoir

Comité du Buisson de Cadouin /Sainte Marcelline : Raymond Deroux, président

La pandémie a réduit une grande partie de nos activités habituelles et a malheureusement annulé les voyages des jeunes Buissonnais vers Sainte-Marcelline-de-Kildare. Fort heureusement notre présence a été maintenue lors des différents marchés des producteurs et le marché de Noël.

En octobre, je me suis rendu à Sainte-Marcelline pour déposer une plaque sur le tombeau du fondateur du jumelage et de son épouse, accompagnée du président et de la secrétaire de Périgord-Québec.

Comité de Montagnier /Lanoraie : Stéphane Boussarie, président

Nos activités 2021 ce sont réduites à :

- Une randonnée repas en novembre qui a réunies 110 personnes ;
- Un marché de Noël avec repas plein air un dimanche matin.

Pour 2022 :

- Un repas dansant soirée choucroute qui a réunies 170 personnes et où nous avons dû refuser 80 inscriptions. Ce même jour s'est signé le pacte d'amitié entre Périgord-Québec et Québec-France Bas Saint-Laurent / francophonie.
- Un voyage à Brouage et ses alentours est prévu pour le 10 septembre.
- Une rando repas en octobre
- Un repas dansant poule au pot le 19 novembre avec les vins primeurs (beaujolais, gaillac).
- Le marché de Noël le dimanche 18 décembre.

Nos activités largement bénéficières, nous permettent comme les années précédentes, de ne pas demander de subvention. Nous participerons comme d'habitude aux ventes de Noël de Périgord- Québec, selon nos disponibilités et aux Prix Littéraire.

Courant septembre nous allons recevoir Mme Claire LALANDE qui fait partie des personnes qui ont œuvré pour créer ce jumelage de l'autre côté de l'océan.

Comité de Prigonrieux / Charlemagne : Bruno Lesfargues, président

Missionné par le président de Périgord-Québec pour accompagner Monsieur Michel Jean, que vous aurez le plaisir de rencontrer ce soir, je vous prie de bien vouloir excuser mon absence à vos côtés. J'ai donc demandé à Liliane Bureau, membre du conseil d'administration de notre comité, de lire ce rapport sur nos activités 2021 et faire connaître celles prévues pour cette année.

Le bilan 2021

- Prix littéraire France-Québec : Toujours avec la participation de la médiathèque, le résultat est de 15 lecteurs / lectrices. Presque 28% de la participation de Périgord-Québec. Mais en deçà des chiffres de 2016 à 2019. Programme reconduit
- Abonnement au journal le Démocrate : Il est toujours reçu à la bibliothèque de Charlemagne avec plaisir. Poursuite de cette action
- Achat de livres : Sur le Périgord pour la bibliothèque de Charlemagne (2ème fois)
- Assemblée générale ordinaire le 8 juillet : À une date tardive cause Covid. Ce qui n'a pas aidé à une forte présence. Celle de 2022 a eu lieu le 27 janvier. Très forte participation. J'ai eu le plaisir d'être élu président, pour prendre la suite de Peter Doyle, que je remercie pour ces huit années de présidence. Geneviève Hamel et Valérie Romanello ont été élues secrétaire et trésorière.
- Brunch du 24 octobre : Encore un changement de date (Covid), un certain nombre d'adhérents n'ont pu y participer. C'était néanmoins très sympa. Aura lieu le 8 mai prochain. Beau moment de convivialité offert aux adhérents pour les remercier de leur participation aux marchés de Noël.
- Voyage Québec : Pour fêter les 15 ans du jumelage, le maire Olivier Dupuy et autres élus, iront à Charlemagne deuxième quinzaine de Juillet 2022. J'y serai pour le comité.
- Marchés de Noël : À La Force annulé, pour pluie torrentielle. Le Fleix pour un dimanche et Prigonrieux un week-end. Bravo à ceux et celles qui ont tenu les stands, assuré les contrôles à l'entrée. Quasiment l'ensemble des adhérents ont été présents à un moment ou à un autre et plus particulièrement à Prigonrieux. À propos de celui de Prigonrieux, plus de 40 exposants cette année et pratiquement 1000 visiteurs. Un grand merci à tous, à la mairie, aux agents techniques et aux élus qui nous ont apporté tout le soutien nécessaire à la réussite. Retenez les 10 et 11 décembre 2022 pour venir nous voir.
- Périgord-Québec : Notre jumelage a participé au Caé de Périgord-Québec, le 20 février 2022.

Je vous remercie d'avoir écouté Liliane. Et je vous dis à ce soir.

Pays Vernois/Saint Jacques de Montcalm : Josette Mayeux Trésorière

Aucune activité en 2021.

8 - Projets Périgord-Québec / francophonie : Richard Bourgoing

- Le Projet de création d'un « Grand évènement annuel » a été retardé par le Covid. Un projet sera présenté au conseil d'administration en 2022, pour une première édition en 2023.
- Projet d'un voyage au Québec à l'automne 2022 et à l'hiver 2023.
- Proposition d'un nouveau logo, suite au changement de nom Périgord-Québec / francophonie.

9 – Remise des diplômes

Martine WIIK, administratrice de Périgord-Québec, pendant de nombreuses années.

Gérard CUOMO, administrateur de Périgord-Québec, durant les 4 dernières années.

Josiane BOUSSARIE, présidente pendant de nombreuses années, du jumelage Montagnier/Lanoraie et administratrice de Périgord-Québec.

10 – Résultats des élections - 307 inscrits et 75 votants (75/307 = 24,4%)

BOUSSARIE Stéphane	75 voix
DEROUX Raymond	75 voix
DESCHAMPS Yves	75 voix
IMBAULT Bernard	75 voix
PIERRONET André	75 voix
ROSELLO-ROUYER Nicole	75 voix
ISABELLE Chantal	70 voix
MOURET Ambroise	65 voix
DOUGUET Monique	65 voix
MOURET Natalie	59 voix
ROSELLO Roger	59 voix

Tous les candidats sont élus. Le nouveau conseil d'administration se réunira en juin, autour du président Richard Bourgoing, afin de constituer le nouveau bureau et les responsabilités de chacun au sein du conseil d'administration.

10 - Assemblée générale 2023

L'assemblée générale vote à l'unanimité, la proposition du conseil d'administration de tenir l'assemblée générale 2023 à Mareuil en Périgord.

11 – Intervention de Mme Caroline Rauzy, présidente de France-Québec / francophonie

12 – Intervention de M. Julien Cormier, premier conseiller aux affaires économiques de la Délégation du Québec en France.

Il est 17h15, le président remercie les participants et bénévoles qui ont travaillé à l'organisation de cette assemblée et déclare l'assemblée générale 2022 terminée.

Il invite les personnes présentes à un apéritif de l'amitié offert par le jumelage La Roque Gageac / St-Thomas. Le président rappelle également le repas-concert qui aura lieu dans la salle des fêtes de Carsac-Aillac à 19h30, avec la participation Bertoo, artiste périgourdin et Simon Goldin, artiste québécois.

La secrétaire générale
Liliane Bureau

Le président,
Richard Bourgoing